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站在连片拆改、腾旧换
新的西涂地块，就好比站在
实现瑞安新腾飞的全新历史
节点，放眼望去，仿佛一切都
是新的——新家园，新街区，
新市场，新校园，新地标……
一个“大拆大整”的瑞安新样
本呼之欲出（详见本报12月

24日2版报道）。
“全省单体体量最大危

房已拆17幢，拆迁户两年内
将圆新房安居梦”。这消息，
定是许多老百姓对新年的最
大愿景与热切期盼。因此，
我市“大拆大整”得到广大群
众的响应与支持，“大拆大
整”步子一直走在前列，得到
省委领导、温州市委领导的
褒奖。

“人民对美好生活的向
往，就是我们的奋斗目标。”
这是党的领袖情系群众、关
注民生的为民情怀，也是新
的历史条件下党对人民的责
任。我市大力开展的“大拆
大整”专项行动，正体现了这
种为民情怀，目的是解决好
老百姓关心关注的民生问
题，进一步调动民众对党和
国家各项事业的支持和参与

热情，带领民众向着美好生
活坚实迈进。

民生大事，就需要全民
来参与。作为我市的重大
民生工程和转型项目，沿江
新村危旧房改造之所以干
得这么有气势，是因为这样
的“大拆大整”符合民众对
美好生活的向往之情。同
时，有一支特别能战斗、富
有责任心的干部队伍，他们
深入一线开展各种工作，调
动起更多群众的参与热情，
搬离旧房危房，自行拆除和
主动搬离腾空违章厂房。
通过这个“大拆大整”专项
行动的缩影，也让人再次领
略了瑞安推进连片拆改、成
片开发，全力打好破旧立
新、腾笼换鸟的全民大会战
气势。

欣闻，塘下新渎村工业
区的两个团块130余亩的违
建已被全部拆除，将打造“汽
车文化走廊”的出入口；已拆
除的下沙塘村200亩大团块
目前正进入土地出让前公示
阶段，要打造连接安阳和瑞
祥的“黄金走廊”；东新产城
融合示范带今年拆违65.6万

平方米，将打造全省现代服
务业发展集聚区；滨江大道
堤塘外连绵近1公里的违建
被夷为平地，明年将建滨江
堤防东延伸线……在旧的一
页翻过去之际，城市里的“疤
点”被一一整容，将换新颜。
这大大加快推进了宜居、创
新、绿色、文化、平安“五个瑞
安”建设。

人民对美好生活的向往
与追求日益多元，体现在社
会生活的方方面面。纵观近
5年来我市的发展和变化，百
万民众想必深切感受到了城
乡面貌的日新月异，也都见
证了一座城市在为人民的向
往与追求努力奔跑，在为人
民的向往与追求不断创新改
革，同时也享受到了“大拆大
整”民生工程和转型项目的
新成果。

改善民生，没有终点，
只有起点；人民对美好生活
的向往与追求也无止境。
在新的一年里，各级党组织
和广大领导干部，要继续保
持“大拆大整”中的那一股
决心和干劲，紧紧围绕“打
造品质之城、建设幸福瑞
安”的战略目标，科学谋划
好今后五年发展思路，让瑞
安的发展成果更多更公平
惠及全体城乡居民，让他们
在共建美好生活的路上，共
享一年比一年高的获得感
和幸福感。

共享“大拆大整”
民生新成果

我市大力开展的“大拆大整”专
项行动，体现了为民情怀，目的是解
决好老百姓关心关注的民生问题，进
一步调动民众对党和国家各项事业
的支持和参与热情，带领民众向着美
好生活坚实迈进

■王国荣
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据媒体报道，2017 年
央视春晚正在抓紧时间筹
备新节目。央视高层十分
重 视 央 视 2017 年 春 晚 的
节 目 创 新 和 筹 备，邀 请 明
星艺人有问题的一律坚决
拒绝,如吸过毒的明星、打
过 架 的 艺 人、搞 婚 外 恋 的
明 星、观 众 口 碑 不 好 片 酬
却是“天价”的影视明星等
等之类的艺人。

(陶小莫 画)

教学反思评比、课例评
比、同课异构……这不是教
师优质课比赛，而是38位校
长的公开课大比拼！近日，
龙湾区在温州市率先推行全
覆盖式中小学校长赛课制，
在全区所有小学与初中范围
内，开展校长课堂教学评
比。参加对象为全区小学校
长、初中校长和分管教学副
校长，评比内容包括课堂教
学与教学反思，基本上涵盖
初中、小学所有学科。

当下，中小学校长大都是
从教学一线过来的，大多数曾
经是教学能手，在课堂上都有
过叱咤风云的历史，有的正因
为教学有方才被提拔为校
长。不过，自从当了校长以
后，不少校长渐渐离开了课
堂。开会、学习、检查、培训、
考察等，有的校长实在太忙
了，忙得不可开交，为了不影
响工作，只好无奈地结束上
课；也有的是为了图轻松和清
静，反正也不差校长上的几节
课，能不上课就不上课了。从
课堂上打拼出来的校长，就这
样慢慢地疏远了课堂。这里，
该谁来给校长“松绑”，又该谁
来给校长“督促”？

尽管校长要不要兼课的
话题一直还在争议中，但绝
大部分人还是倾向于校长应
该兼课。有人说，“走进课堂
是校长工作的天职，听课、上
课、评课是校长工作的本
职”，此话对于学校管理来说
不无一定的道理。于是，几
乎所有的教育行政管理部门
也都做了一些硬性的规定，
校长每周必须上几节课，并
且毫不客气地同校长的绩效
工资考核挂钩，其目的就是
不让校长脱离课堂。只是这
规定在一些学校没有得到很

好的执行。
试想一下，一个校长整天

东奔西跑忙得不见踪影，或者
只坐在办公室里发号施令，再
也不踏进教室一步，再也不身
入课堂中间，不掌握课堂的教
学现状，不了解师生的喜怒哀
乐，那么，凭什么制订学校的
方向目标？凭什么开展学校
的各项活动？凭什么拉近与
师生的距离？凭什么把学校
治理得好呢？纵使有最漂亮
的教育新理念、最先进的管理
手段、最有效的教学方法，又
如何？一旦没有亲身体验上
课的甘苦，没有深入课堂的调
查研究，脱离了学校的实际情
况，即便校长是最有本事的，
估计那也都是徒劳无益的。

推行全覆盖式中小学校
长赛课制，让不少曾经的行家
里手再次走上讲台。同台竞
技，也是让校长回归天职、回
归本职。以这个难得的赛课
为契机，可以促进校长更实在
地进课堂了解师生状况，为学
校的发展尤其是教学质量的
提升打好基础。俗话说“是骡
子是马拉出来遛遛”，通过校
长赛课制活动，也起到校长的
示范和榜样作用，对于重建校
长威信力、公信力和影响力不
可低估。只见校长要听教师
的课，未见过校长课上得怎
样，教师心中的疑问如何打
消？

校长赛课比的不仅是校
长们的教学基本功，更是各校
教学研究整体水平的反映，考
验的是校长们在日常管理中
对课堂教学质量的重视程度，
强化的是校长课堂意识、示范
意识、创新意识和品质意识。
但愿校长们能“不忘初心”，

“不要因为走得太远，而忘记
为什么出发”！

■高振千

校长赛课
也是“不忘初心”

俗话说“是骡子是马拉出来遛遛”，
通过校长赛课制活动，也起到校长的示
范和榜样作用，对于重建校长威信力、
公信力和影响力不可低估


